

Editorial

Un nuevo año y horizonte para nuestra revista *Cirugía Cardiovascular*A new year and horizon for our *Cardiovascular Surgery Journal*

Rafael García Fuster

Editor Jefe de *Cirugía Cardiovascular*. Consorcio Hospital General Universitario de Valencia. Facultad de Medicina, Universidad Católica de Valencia, Valencia, España

De nuevo nos encontramos ante el horizonte que nos abre el año nuevo y miramos hacia atrás para hacer un análisis del camino recorrido. Hemos atravesado una senda llena de vicisitudes y problemas pero hemos conseguido superarlos. La pandemia nos ha marcado de manera especial en todos los aspectos de nuestra vida, pero hemos logrado con esfuerzo alcanzar la normalidad. A nivel profesional hemos recuperado la actividad quirúrgica, y lo veremos reflejado en breve cuando publiquemos un nuevo Registro Nacional de Intervenciones. Hemos sido capaces de retomar en formato presencial y con gran éxito nuestro Congreso Nacional celebrado el pasado mes de junio en la ciudad de Oviedo.

Con todo lo acontecido andamos necesitados de buenas noticias para poder encarar el nuevo año con un optimismo renovado. Desde nuestra revista tenemos buenas noticias y queremos informaros que *Cirugía Cardiovascular* ha sido incluida por primera vez en su historia en el *Journal Citation Reports* y recibirá el factor de impacto (JCR) por primera vez en 2023. Con ello vamos a conseguir una mayor relevancia entre las revistas científicas del campo de las ciencias aplicadas a nivel mundial. Desde este momento ese factor de impacto nos pertenece a todos y lo vamos a construir entre todos. Cada vez que algún trabajo de nuestra revista aparezca citado en la bibliografía de artículos de otras publicaciones va a sumar en positivo. Queremos ver cómo funcionamos en este sentido en los próximos meses para ver si ganamos el suficiente músculo editorial para solicitar la indexación en PubMed, que ha sido y continúa siendo el gran objetivo a alcanzar.

En otra línea, desde la dirección de la revista hemos tratado de aumentar los contenidos de interés de la misma. Actualmente, y gracias especialmente a la edición de monográficos sobre temas concretos, tenemos la base de datos Editorial Manager más repleta que nunca de material de alto interés científico. Hemos publicado un primer monográfico sobre reparación valvular como suplemento extraordinario y tenemos pendiente la publicación de un segundo monográfico sobre la misma temática también como suplemento. Con ello podemos añadir publicaciones extra a los 6 números ordinarios anuales de nuestra revista. Los monográficos han sido y continúan siendo un ejemplo de colaboración y no puedo más que agradecer el trabajo realizado por los editores invitados. Desde la Sociedad Española de Cirugía Cardiovascular y Endovascular (SECCE) hemos logrado implicar a los distintos grupos de

trabajo y a sus coordinadores en la elaboración de los mismos. Otros monográficos ya han sido publicados como números ordinarios: los monográficos sobre cirugía valvular reparadora en congénitos y sobre trasplante cardíaco. En 2023 verán la luz los monográficos sobre infección de dispositivos, cirugía coronaria y cirugía vascular. En este sentido, también me gustaría poder contar con la colaboración de los grupos de trabajo de válvulas transcáteter y cirugía de la aorta, puesto que sus temáticas son de gran interés para todos nosotros. Esperemos conseguir algún monográfico en estos campos en un futuro cercano.

En el número actual tenemos la satisfacción de publicar un documento muy importante, por lo necesario, en los tiempos que vivimos. Se trata de los criterios de ordenación temporal de las intervenciones quirúrgicas en patología cardiovascular y endovascular adquirida, en su versión 2022. Nos tenemos que remontar al año 2000 para poder encontrar el documento que lo precede, que fue publicado en nuestra revista y en la *Revista Española de Cardiología*¹. Se trata de un documento actual e impulsado por la SECCE, y su publicación en este momento por nuestra revista supone otra buena manera de empezar el año. Lo acompaña el editorial escrito por el Dr. José Luis Pomar, que fue uno de los autores e impulsor del anterior documento. Desde aquí mi agradecimiento por haber accedido a aportar su visión actual sobre un tema tan sensible.

En este mismo número hemos incluido también algunos casos clínicos interesantes y, especialmente, varios trabajos originales de calidad científica, algunos presentados en nuestro pasado Congreso Nacional.

Finalmente, desde estas páginas queremos recordar, con profundo respeto, a la figura del Dr. Alonso-Lej, como uno de nuestros referentes en la cirugía cardiovascular. Nadie mejor que los doctores Fernando Ibarra y Andrés Gutiérrez para poner el colofón a esta primera publicación del nuevo año. Desde aquí, nuestros mejores deseos para todos.

Bibliografía

1. Criterios de ordenación temporal de las intervenciones quirúrgicas en patología cardiovascular. Documento oficial de la Sociedad Española de Cardiología y de la Sociedad Española de Cirugía Cardiovascular. *Rev Esp Cardiol*. 2000;53:1373-9. [http://dx.doi.org/10.1016/S0300-8932\(00\)75243-2](http://dx.doi.org/10.1016/S0300-8932(00)75243-2).